



GéoPonts 2000

Le colloque qui s'est tenu du 4 au 6 octobre 2000 à Sion dans le canton du Valais en Suisse était un *pari risqué* sur la possibilité d'un échange interdisciplinaire à partir des géographies. Les résultats montrent qu'il pouvait être gagné à condition de donner un temps de parole suffisant aux intervenants, d'accepter les désaccords car le but de la réunion n'était pas de « trouver un dénominateur commun » et enfin de ne pas chercher à disqualifier les autres participants en dépit des divergences. Cette reconnaissance réciproque hors de toute contrainte institutionnelle a permis de jeter un *premier pont* au niveau de la logique des relations spatiales, passage nécessaire pour se lancer les passerelles suivantes. Un *deuxième pont* a été jeté entre les utilisateurs de la réflexion théorique destinée au calcul grâce à la définition d'objets opératoires d'une part et d'autre part les praticiens de la construction de modèles destinés à pallier l'évanescence de leur l'objet.

Finalement, tous, économiste, géographes, historiens, linguiste et mathématicien, sont repartis de Sion persuadés que « l'interdisciplinarité n'est pas un vain mot », pour reprendre les termes du compte rendu scientifique de l'un d'entre eux qui traduit ainsi l'avis général unanime.

Aux lecteurs de juger maintenant si le *pari risqué* a été gagné ou perdu !

Le Fonds national de la recherche scientifique et l'Académie suisse des Sciences humaines ont accordé aux organisateurs une aide substantielle pour le déroulement du Colloque.

Editeurs responsables : Georges Nicolas et Parick Sériot

ISBN 2-88255-051-0

Edition: Société scientifique Eratosthène ®